

Desde: octubre 2020

Hasta: octubre 2022

Por este medio, confirmamos que la Asociación Acción, Desarrollo y Sostenibilidad (antes Amigos de Silva) reafirman su respaldo a los diez Principios del Pacto Mundial en material de Derechos Humanos, estándares Laborales, medio ambiente y lucha contra la corrupción.

En esta comunicación de compromiso, describimos nuestras acciones para mejorar continuamente la integración del pacto Mundial y sus principios en nuestro Plan Estratégico, y acciones cotidianas. También reiteramos nuestro compromiso para compartir esta información con nuestras partes interesadas a través de nuestros canales principales de comunicación.

Atentamente,

50857938Q

FRANCISCO

ASIS MORENO

(R: G84483106)

Firmado digitalmente por  
50857938Q FRANCISCO  
ASIS MORENO (R:  
G84483106)  
Fecha: 2023.01.08  
23:49:00 +01'00'

Francisco Asís Moreno Arangüena

Presidente de Asociación Acción, Desarrollo y Sostenibilidad, ADS ONGD

#### **Parte II. Descripción de medidas.**

La Asociación Acción, Desarrollo y Sostenibilidad ha incorporado los principios del Pacto Mundial de la ONU en sus operaciones internas y sus acciones en terreno. ADS ONGD es una asociación de Desarrollo sin ánimo de lucro que realiza proyectos de Ayuda Humanitaria y Cooperación al Desarrollo en materia de Agua, Educación, Salud y Seguridad Alimentaria con base a los Objetivos de Desarrollo Sostenible 2030.

ADS comienza en 2005 como Amigos de Silva y lleva desde 2007 trabajando en Etiopía de manera ininterrumpida, implementado directamente los proyectos en terreno. En 2009 fue declarada ONG de Utilidad Pública por el Ministerio del Interior. Y en 2020, tras 15 años de recorrido, rediseñamos nuestra imagen y nombre, pasamos de Amigos de Silva a ADS, Acción, Desarrollo y Sostenibilidad.

#### **Fines de la entidad:**

ADS trabaja para la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible 2030 (ODS). ADS busca en todos sus proyectos la sostenibilidad de las acciones realizadas, de forma que el Proyecto perdure en el tiempo, a la vez que la creación de apropiación y gestión por parte de la comunidad beneficiaria. Trabajamos con la propiedad para cuidar las infraestructuras proporcionadas o rehabilitadas y realizar reparaciones en el futuro si fuera necesario. El concepto de ayuda de ADS no es sólo asistencia, sino que pretendemos dar herramientas para ser autosuficientes.

#### **Naturaleza jurídica, y datos de identificación del representante local:**

La Asociación Amigos de Silva está inscrita en el Registro de ONGs Internacionales de Etiopía desde el año 2007, con el número de licencia 0148, situación que nos permite implementar directamente nuestros proyectos en el terreno, así como el de otras ONGs e Instituciones. Además de estar reconocidos por el Gobierno de Etiopía, trabajamos directamente con el Ministerio de Sanidad, el Ministerio de Agua, Riego y Energía; así como con sus Gobiernos Regionales, y la Oficina Local de Aguas. El representante legal de Amigos de Silva Etiopía, es el presidente y fundador de ADS España, Francisco Moreno.

#### **Localización y ámbito geográfico de actuación: Etiopía**

#### **Experiencia y actividades previas:**

En nuestra trayectoria, hemos ejecutado más de 41 proyectos de cooperación. Hemos construido 110 pozos y un hospital de distrito en la región de Afar, la más pobre de Etiopía. Casi medio millón de personas se han beneficiado gracias a nuestro trabajo y a la colaboración con más de 30 entidades públicas y privadas, a nivel nacional e internacional, entre ellas AECID (Agencia Española de Cooperación Internacional), UKAID (Agencia de Cooperación Inglesa), OMS (Organización Mundial de la Salud), Mott McDonald, y otras.

Nuestros proyectos de Cooperación se integran en cuatro grandes áreas: Agua, Salud, Saneamiento, Seguridad Alimentaria y Educación, cuyo objetivo final es el desarrollo de las zonas rurales de Etiopía, El agua, la agricultura, la nutrición y la salud humana están íntimamente ligadas entre sí.

### ONGD ACCIÓN, DESARROLLO Y SOSTENIBILIDAD

Garantizar fuentes de agua seguras y fácilmente disponibles es importante para mejorar la salud pública, el acceso a los alimentos, mejorar el nivel educativo y, en general, promover la lucha contra la pobreza y lograr un desarrollo sostenible.

#### **Parte III. Medición de resultados:**

ADSONG ha tenido muchos resultados aplicando los principios del Pacto Mundial en sus actividades en terreno. Ha ejecutado diversos proyectos en favor de la Agenda 2030, así:

##### **1. Proyectos de agua, saneamiento y seguridad alimentaria:**

Los más notables:

**2020-2023. Embajadores del agua y la seguridad alimentaria en Gimbichu, para dirigirse a COVID19.**

Financiador: Agencia Española de Cooperación, AECID.

El proyecto busca reducir la inseguridad alimentaria de la población rural de Gimbichu, que sufre hambrunas cíclicas por el efecto de las sequías, consecuencia del cambio climático, en sus cultivos y ganado. El proyecto reivindica el papel fundamental de las mujeres en la seguridad alimentaria y promueve su acceso a la formación y los insumos necesarios para desarrollar su actividad productiva de cultivo de hortalizas, poco valorada por los hombres a pesar de que aporta cierta variedad a la dieta familiar. La comunidad tendrá acceso al agua potable, que será gestionada y administrada por un comité formado principalmente por mujeres, que trabajará en coordinación con la oficina local del agua. Se formará a promotores agrícolas para que dirijan el desarrollo de la agricultura orgánica de regadío, que iniciarán 20 mujeres de Gimbichu y que aumentará sustancialmente la cantidad y variedad de alimentos disponibles en la comunidad. Se formará a la población en temas relacionados con la higiene, la nutrición y la equidad de género para que el acceso al agua y a los alimentos tenga el máximo impacto en la salud de todos. El proyecto promueve el fortalecimiento organizativo de las mujeres de Gimbichu facilitando su acceso a un espacio propio de reunión, el tukul de las mujeres, que se construirá con su implementación. Un reconocido equipo de investigación sistematizará la experiencia y estudiará el impacto del acceso al agua y el desarrollo autónomo de actividades productivas en variables relacionadas con el empoderamiento de las mujeres (autoestima, capacidad de proyección futura, generación de expectativas, desarrollo social y personal, etc.).

**2020-2023. Re fluorización y reutilización de residuos mediante recursos naturales en el Valle del Rift: RiFaWater**

Financiador: Agencia Española de Cooperación, AECID

Investigación de campo sobre la mejora de los sistemas rurales de obtención de agua potable y desarrollo e implementación de tecnologías que permitan un correcto saneamiento, absorbiendo y eliminando el flúor del agua contaminada a partir del tratamiento con zeolitas (minerales naturales), agua que consume la población del Valle del Rift etíope directamente al beber o a través de los cultivos y la ganadería de la zona, perjudicando grave y prematuramente la salud ósea y el correcto desarrollo de todos sus habitantes. Este proyecto se enmarca en el ODS 6, que persigue el saneamiento adecuado y el acceso al agua potable en todo el mundo, y pretende solucionar el problema de la fluoración, que se extiende por toda África y Sudamérica.

### Proyectos de salud:

**2019-2024.** *Estrategias para reforzar el sistema sanitario y luchar contra la helmintiasis transmitida por el suelo, la estrongiloidiasis y otras enfermedades tropicales en Etiopía.*

Financiador: Fundación Mundo Sano.

Este proyecto de la Fundación Mundo Sano se lleva a cabo en la región de Amhara y Benishangul Gumuz (Etiopía). El proyecto ha consistido en la identificación, el tratamiento y la formación oportunos del personal sanitario, que son fundamentales para la mejora nutricional de los niños a largo plazo. La prevención y el tratamiento de las enfermedades endémicas son fundamentales para combatir la malnutrición infantil en las regiones rurales, donde el acceso a servicios sanitarios de calidad es escaso.

Se han desarrollado actividades de intervención específicas sobre la prevalencia de la estrongiloidiasis en una zona endémica (Bahir Dar) y en el centro de salud de Zenzelema, la gestión integrada de la esquistosomiasis y la educación sanitaria sobre la prevención de la infección. Además, se ha llevado a cabo un trabajo de investigación a través del programa de doctorado de un estudiante de medicina/ciencias en Etiopía y una evaluación continua del impacto de la intervención. Se trata de un proyecto que está activo desde 2019 y que está previsto que continúe hasta diciembre de 2024 y que atenderá a más de 120.000 etíopes.

**2007-2017.** Fortalecimiento del Sistema de Atención Primaria en la Región de Afar, desarrollado en VI fases.

Este proyecto ha convertido el Centro de Salud de Assayita en el nuevo Hospital de Distrito.- Ophthalmologic Programs for the Afar population.

- Programa de atención dental
- Programa nutricional
- Programa de apoyo a las familias del HVI
- Servicio de ambulancia al hospital de referencia de Dubai.

**2009-2012.** *Programa de nutrición en el campo de refugiados de Assayita en Afar (Etiopía) con ARRA y UNHR.*

**2015-2019.** *Desarrollo de una mayor capacidad de control de la leishmaniasis visceral en Etiopía. (Proyecto KalaCORE).*

Proyecto relacionado con la detección y control de la leishmaniosis financiado por UKAid e implementado junto a MM, OMS, MSF, DNDI y LSHTM. Desde 2015 hasta julio de 2019, ADS ha trabajado con UKAID en el proyecto KalaCORE que se desarrolla en 6 países a la vez: 3 en Asia y 3 en África, siendo el responsable en Etiopía. El proyecto ha contado con la colaboración de la OMS, MM, MSF, LSHTM y DNDI. Su objetivo ha sido la detección y tratamiento de la Leishmaniosis visceral, DTN, considerada una enfermedad desatendida que se transmite a la población de estos países. La leishmaniosis tiene una relación directa con la desnutrición, ya que aumenta las

### ONGD ACCIÓN, DESARROLLO Y SOSTENIBILIDAD

posibilidades de contraer la enfermedad en las zonas endémicas, así como con el VIH, ya que existe un alto índice de personas coinfectadas.

Las actuaciones de la ADS en este sentido se han dirigido, en un primer momento, a la validación de los datos existentes a nivel nacional, lo que ha supuesto la investigación en los archivos hospitalarios para determinar, por un lado, las zonas endémicas donde existe la enfermedad y, por otro, el número real de casos, el tratamiento realizado y la tasa de curación. A partir de este punto de partida, se establecieron las principales actividades del proyecto: la formación de todo el personal sanitario en los más de 32 centros de referencia que tiene Etiopía en todo el país, utilizando 3 equipos sanitarios móviles, para actualizar los conocimientos mediante la formación teórica y práctica y el posterior seguimiento de las nuevas técnicas de identificación y tratamiento, junto con la puesta en marcha de un programa de nutrición específico para este tipo de pacientes, que ha permitido reducir en un 50% los días de hospitalización y las horas de sufrimiento.

La dotación de hospitales y centros de tratamiento mediante la adquisición de camas, goteros, microscopios, medicamentos, pruebas de detección, etc. y la mejora de las infraestructuras sanitarias mediante la construcción de dos edificios de ingreso en diferentes hospitales para estos pacientes, ha supuesto una mejora considerable tanto en la detección como en el tratamiento, ya que anteriormente, estos pacientes eran tratados en tiendas de campaña en el exterior del hospital, encontrándose en ocasiones con una identificación errónea al igual que su tratamiento. La capacitación de todo el personal es esencial para controlar e identificar esta enfermedad NTD porque puede confundirse fácilmente con la malaria u otro tipo de enfermedad. La leishmaniosis tiene una alta prevalencia de co-infección en pacientes con VIH, ya que no tiene una autodefensa adecuada en el cuerpo. Por último, para ayudar a la pronta recuperación, suministramos toneladas de frutos secos y suplementos para mejorar el estado nutricional de los pacientes, ya que la mejora de la nutrición de los pacientes puede reducir significativamente el periodo de recuperación.

#### **Proyectos de educación:**

##### **2022.** *Escuelas para el desarrollo.*

Financiador: Fundación Parentes

El objetivo general de este proyecto es promover el desarrollo sostenible de la localidad de Sagure, en Oromia, facilitando el acceso a la educación infantil de los niños de la comunidad a través de la Escuela Sagure de las Hermanas Misioneras del Santo Rosario. El proyecto tiene como objetivo la reconstrucción de las instalaciones del jardín de infancia, que actualmente son de adobe, y la construcción de un muro de separación entre el jardín de infancia y la escuela primaria, en respuesta a la petición del gobierno.

Se espera que, a largo plazo, el proyecto pueda promover el desarrollo social y económico sostenible de la ciudad de Sagure. Esto se debe a la visión del proyecto de promover la educación como instrumento de desarrollo sostenible para Etiopía.

Los proyectos más destacados son sobre la **Perforación de pozos** es:

- **2022.** Perforación de Pozo en comunidad rural de Kasimi Arkiso (Ayuntamiento Córdoba)
- **2022.** Perforación de pozo en Haricho Arkiso (Fundación Santafé)

### ONGD ACCIÓN, DESARROLLO Y SOSTENIBILIDAD

- **2015-2021**. Proyecto de eliminación del flúor del agua potable en Etiopía con el CSIC-fase I. (Instituto Científico Español). Financiación privada. Con la colaboración del FMoWIE.
  
- **2014-2015**. Rehabilitación de 40 pozos de agua en la región de Afar, Tigray (Etiopía) como socio de la Fundación CANFRANC y la FMoWIE. Financiado por la AECID (Agencia Española de Cooperación, AECID).
  
- **2014**. Perforación de 3 pozos de agua en la Región de Afar (Etiopía). Financiado por la AECID (Agencia Española de Cooperación, AECID)
  
- **2011**. Rehabilitación de 9 pozos de agua en la región de Afar (Etiopía). Financiado por el Gobierno de Madrid.
  
- **2008-2009**. Perforación de 2 pozos de agua en la región de Afar (Etiopía). Financiación privada.
  
- **2008**. Perforación de 5 pozos de agua en la región de Afar (Etiopía). Financiación privada.